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Interview par mail, 6 Mars 2024

● Quelle est la mission principale de votre association et quels sont vos objectifs à
court et à long terme?

L'AFGES est la Fédération des associations étudiantes de Strasbourg et d'Alsace. De fait,
nous avons vocation à lutter contre toute forme de précarité et d'exclusion via divers services
et actions, mais également à porter la voix des étudiant-e-s auprès des acteurs influents de
l'Enseignement supérieur et de la Recherche.
Nos objectifs à court et long terme sont donc de manière très générale de réussir à développer
nos services actuels et d'en développer de nouveau pour rester en adéquation avec les besoins
des étudiant-e-s.

● Pourriez-vous décrire quelques-unes des principales activités ou certains des
principaux projets sur lesquels vous avez travaillé récemment?

Sur l'aspect service, d'une part, nous gérons quotidiennement 2 épiceries sociales et
solidaires, AGORAé, ainsi qu'une épicerie mobile, l'AGORA'Truck. Celles-ci ont pour
mission de lutter contre la précarité alimentaire en permettant un accès à des produits
alimentaires et d'hygiène de qualité, proximité et variés, et cela à 10% du prix du marché. La
1ère épicerie a ouvert en 2013.
Nous lançons également les préparatifs pour la prochaine édition de notre dispositif de
logement provisoire. Celui-ci consiste à héberger gratuitement en hôtel des étudiant-e-s sans
solution de logement lors de la rentrée universitaire. Ce dispositif existe, lui, depuis 2017.
D'autre part nous proposons diverses animations sur les campus de l'Université de Strasbourg,
notamment un Barbecue géant, une projection de cinéma plein air et un concert au moment
de la rentrée universitaire. Actuellement nous lançons un grand projet sur le thème des
élections européennes afin de sensibiliser la jeunesse aux enjeux de l'UE. Pour cela, nous
proposerons ce printemps une série de conférences, débats, visites du Parlement et un grand
débat des candidats à destination de la jeunesse.

● Dans le contexte de la durabilité, comment intégrez-vous les principes et les
pratiques durables dans vos différentes initiatives?

Sur la thématique de la durabilité, nous essayons de limiter au strict minimum nos
productions de communications en papier et essayons autant que possible de passer par du
papier recyclé et imprimé localement. En outre, nous sommes vigilants à tout ce qui concerne
le gaspillage alimentaire, surtout au vu des services que nous avons. Plus que nos propres
actions, nous tenons un plaidoyer auprès de l'Université pour une intégration intelligente des
problématiques de transition écologique et de développement durable au sein des maquettes



de formation. En outre, nous sommes présents dans les différentes commissions existantes à
ce propos au niveau du CROUS et de l'Université.

● Avez-vous des projets spécifiques liés à la durabilité environnementale dans la
ville de Strasbourg?

Nous n'avons de notre côté pas de réel projet sur la thématique auprès des étudiant-e-s
cependant, puisque cela est du ressort de nos associations adhérentes.

● Comment faites-vous la promotion de vos activités et projets afin de sensibiliser
les étudiants et la communauté dans son ensemble?

La communication de nos événements se fait ainsi pas un gros biais numérique, que ce soit
via la mailing étudiante unistra ou nos réseaux sociaux, particulièrement grâce au repartage
de nos associations adhérentes. Nous allons également directement parler de nos actions,
également grâce à notre réseau associatif, au sein des diverses promotions.


